



Marcel y la audacia de Boric

Señor Director:

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, en su columna de opinión de ayer en "El Mercurio", destaca la "audacia" y consecuente éxito en el resultado económico de la gestión del Presidente Boric.

No es claro a qué país se refiere. Señala que en este Gobierno, la economía ha crecido por encima del promedio de los ocho años anteriores. No es una comparación justa. Sabe bien que incluye los cuatro años de Bachelet II, que fueron el peor resultado económico desde 1990. Si se contrasta con Piñera I e incluso Piñera II, exceptuando la pandemia, estos años han estado muy por debajo y vale la sentencia de que han sido mediocres en materia de crecimiento del PIB.

Respecto del incremento relativo del ingreso per cápita entre dichos períodos, omite señalar que en Bachelet II la migración regular se disparó, creciendo en alrededor de 650 mil personas. Si se compara solo con los años que gobernó el expresidente Piñera, no se cumple su vaticinio de un mejor rendimiento por persona.

Y respecto del empleo, es cierto que la ocupación se ha recuperado, pero no es para alegrarse mucho; hay que mirar el desempleo. Desde luego, se olvida mencionar que este Gobierno recibió la economía con una tasa de desocupación promedio, sin estacionalidad, de 7,6% y femenina del 8%, y actualmente se empina al 8,7% y en las mujeres, al 9,3%. Esto significa actualmente un total algo menor a un millón de desocupados.

Finalmente, sobre su afirmación de que "nunca antes un gobierno había puesto tanto énfasis en facilitar el proceso de cumplimiento regulatorio para materializar proyectos", tiene razón; basta observar cómo ha aumentado el tiempo promedio exigido para desarrollar nuevos proyectos de inversión.

CARLOS WILLIAMSON
Clapes UC